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ABSTRAK 

Fadil SJ, 2011, Pemikiran Ima>mah H{abib H{usein al-Habshi>, Disertasi, Konsentrasi 

Pemikiran Islam, Program Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri (IAIN) 

Sunan Ampel, Surabaya. Promotor : Prof. Dr. H.M. Ridlwan Nasir, MA.,    

Prof. Dr. H. Zainul Arifin, MA. 

Kata Kunci:  Shi>’ah, Ima>mah, Is}mah. 

 

Fokus penelitian ini adalah menjawab tiga permasalahan pokok, yaitu:  

bagaimana konteks sosio-religius kehidupan H{abib H{usein al-H{abshi>, pendekatan 

dalam mensosialisasikan pemikirannya,  dan corak pemikiran Ima>mah nya. 

Penelitian ini termasuk dalam klasifikasi studi perpustakaan (library study). 
Namun karena penelitian ini terkait dengan pemikiran seorang tokoh dalam waktu 

tertentu di masa yang lalu, secara metodologis juga menggunakan pendekatan sejarah 

(historical approach), sebab salah satu jenis penelitian sejarah itu adalah penelitian 

biografis, yaitu penelitian terhadap kehidupan seseorang dalam hubungannya dengan 

masyarakat, sifat, watak, pengaruh pemikiran dan idenya, serta pembentukan watak 

tokoh tersebut. 

Temuan penelitian ini adalah: Pertama, H{abib H{usein al-H{abshi> (1921-1994) 

dikategorikan sebagai tokoh yang mengalami dinamika dalam pemikirannya,. yang 

penulis bagi menjadi empat fase: Tradisionalisme, Perjuangan Politik, 

Fundamentalisme dan Pluralisme Madhhab.  Pada fase yang terakhir ini, H{abib H{usein 

al-H{abshi> tertarik terhadap Revolusi Islam Iran (1979) yang dipimpim oleh Ayatullah 

Khomaini, sebuah revolusi yang sangat monumental dan pengaruhnya menyebar ke 

hampir seluruh penjuru dunia, terutama negara-negara Muslim.  Fenomena itulah yang 

mula-mula mendorong al-H{abshi> untuk mempelajari Shi>’ah, yang pada awalnya ia 

hanya mengagumi perjuangan masyarakat Muslim Shi>’ah, bukan madhhab atau 

akidahnya.  Namun, karena kegigihan pihak-pihak tertentu yang berusaha memojokkan 

Shi>’ah bahkan mengkafirkannya, membuatnya terenyuh, sedih dan pada akhimya 

mempelajari Shi>’ah secara mendalam.  Dari situlah, kemudian ia berusaha menangkis 

serangan-serangan tersebut tidak hanya lewat lisan, tetapi juga lewat tulisan. 

Kedua, dalam mensosialisasikan pemikirannya, H{abib H{usein al-H{abshi 

menggunakan pendekatan: ukhuwah Isla>miyah, moderat dan non sektarian (lintas 

madhhab), ahl al-sunnah wa-al-jama’ah dan ah}l al-bayt.  Ketiga, Pemikiran Ima>mah 

H{abib H{usein al-Habshi, tidak berbeda dengan Shi>’ah Ithna ‘Ashariyah, yang banyak 

berkembang di Iran. Ia mengungkapkan bahwa ‘Ali> ibn Abi T{a>lib dan 11 keturunannya 

adalah imam-imam atau pemimpin umat setelah Nabi Muhammad saw..  Dalam 

memperkuat pendapatnya, ia mengajukan berbagai argumen, baik argumen naqliyah 

(nas})}  maupun ‘aqliyah (rasional).  Yang menarik adalah pemikiran ini dikemukakan 

oleh tokoh yang berlatar belakang Sunni>. 

Mencermati biografi dan dinamika pemikiran Habib Husein al-Habshi, situasi 

aliran pemikiran dan keagamaan yang mengitarinya serta pendekatan yang dilakukan 

dalam mensosialisasikan pemikirannnya, penulis mengkategorikannya sebagai “Shi’ah 

Empatik-Partisipatif”, yaitu disamping sebagai tokoh yang mempuyai empati, juga 

melakukan pembelaan terhadap Shi’ah yang ia sebut dengan madhhab ahl al-bayt.
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 مستخلص الباحث
 (1994-1921)فكرة الإمامة عند الحبيب حسين الحبشي  :   عنوان الأطروحة 

 عود جعفر فاضل س : كتابة
 ناصر الماجستير، و أ.د. الحاج زين العارفين الماجستيرأ.د. الحاج رضوان  : إشراف 

 ، الإمامة، العصمة،الشيعة  : كلمات البحث
 
إلى الإجابة على ثلاث مسائل رئيسية ، وهي: كيف كان السياق الاجتماعي والديني  في  هذه الدراسة رتكز ت

حياة الحبيب حسين الحبشي؟ وكيف كان نهج الحبيب حسين الحبشي في نشر أفكاره؟ وكيف كانت أنماط تفكيرات 
 الحبيب حسين الحبشي حول الإمامة؟

وقت   بينها وبين فكرة شخص في الارتباط . ولكنكتبية نوعها تعد من الدراسات المبالنسبة إلى  وهذه الدراسة 
المنهج التاريخي مع أن داخلها دراسة عن السيرة الذاتية ، تستخدم أيضا الناحية المنهجية ، فإنه من من الأزمنة الماضية  معين
عن حياة شخص مع ارتباطه بالمجتمع، وطبعه، وحرفه، وتأثيرأفكاره وآرائه، فضلا عن تشكيل حرف ذلك  دراسة وهي 

 الشخص.
( المولود في حي أمبيل  1994-1921كانت لهذه الدراسة ثلاث نتائج. الأولى: الحبيب حسين الحبشي )

التي انقسمها الباحث إلى  ة الإيدلوجية الخاصة،أنه ذو حركات في الفكر  ، سورابايا ، ثم استقر في بانجيل، باسوروان،مغفور
في التفكير، من بينها مرحلة التقاليد، ومرحلة النضال السياسي، مرحلة الأصولية أو التعصب الديني،  أربع مراحل تطورات

ت قيادة آية ( تح1979. فالمرحلة الأخيرة هي مرحلة جذابية الحبيب حسين الحبشي في الثورة الإيرانية )التعددية المذهبية و 
وكان أثرها ونفوذها تكاد تمتد الى كل أنحاء العالم، ولا سيما إلى بلدان المسلمين.  تذكارية الله روح الله الخميني، وهي ثورة 

وهذه الظاهرة تدفع الحبيب حسين الحبشي لدراسة الشيعة. وكان له في البداية مجرد الاعجاب لنضال المجتمع الأسلامي  
هتمام بما يتعلق بالمذهب والعقيدة. ولكن بعضا من الناس يحاول مهاجمة الشيعة، فكان للحبيب حسين الشيعي، وليس له ا
هتمام بدراسة الشيعة والتعمق فيها. من ثم حاول الحبيب حسين الحبشي صد هذه الهجمات، وليس من االحبشي تعاطف و 

 خلال النطق فحسب بل، من الرسائل التي كتبها. 
المقبولة عند العامة وهي الأخوة  المصطلحاتبيب حسين الحبشي، في نشر أفكاره، الثانية: يستخدم الح

 في حسين الحبشي فكرة الحبيب طائفية )أي عبر الفرق(، وأهل السنة وأهل البيت. والثالثة: إن الإسلامية، والعتدال، واللا
مهورية الإسلامية إيران، حيث أن الجا في الاثنى عشرية، التي تتطور كثير الشيعة لا يختلف كثيرا عن معتقدات ، الإمامة 

ذريته هم الأئمة أوالقائدون لهذه الأمة بعد وفاة النبي محمد صلى الله عليه وسلم. وإنه  11رضي الله عنه مع  االإمام علي
ة أهل يستخدم النقلي أو العقلي في تعزيز رأيه.  والمعجب به أن له خلفية في العقيدة البارزة لدى الجماهر وهي عقيد

 السنة.
الباحث عن ترجمة حيا ة الحبيب حسين الحبشي وأفكاره وأحوال التيارات الفكرية الدينية التي  ة انطلاقا بمالاحظ

  shi’ah empatik-pastisipatif)ه هو )قفعتبر الباحث أن مو اف ,أحا طته والمدخل الذي اتبعه في نشر افكاره
 .ها بأ هل البيتيعني بجانب أن الحبيب له رغبة في الشيعة فهو أيضا ينا صر الشيعة التي سما
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ABSTRACT  

 

Fadil SJ, 2011, Pemikiran Imamah Habib Husein al-Habshi (The Concept of Imamah 

According to Habib Husein al-Habshi), Dissertation, Concentration of Islamic 

Thought, Graduate Program of Institute for Islamic Studies (IAIN) of Sunan Ampel, 

Surabaya,  

Promoter: Prof. Dr. H.M. Ridlwan Nasir, MA, Co-Promoter: Prof. Dr. H. Zainul Arifin, MA. 

Keywords: Shi’ite, Ima >mah, Is}mah. 

The research is focussed to answer three main questions: what is the socio-religious 

context of Habib Husein al-Habshi? What approaches he used in disseminating his thought? 

And what is his thought on imamah? 

This research falls into a genre of library study. Since it analyzes the thought of a 

certain figure in the past, methodologically speaking this research employs historical approach. 

One of the historical approaches is a biographical study which analyzes the life of a certain 

figure and his relation to the community, his characteristics and personality, and his thought 

and ideas.  

The result of this research is as follows: Firstly, Habib Husein al-Habshi (1921-1994) 

was born in Kampung Ampel Maghfur, Surabaya, and spent most of his life in Bangil, 

Pasuruan. His thought was so dynamic and can be divided into four phases: traditionalism, 

political struggle, fundamentalism, and post-Iranian revolution. It was in the last phase of his 

thought that he was keen to the Iranian revolution (1979) led by Ayatullah Khomeini. This 

revolution triggered the interest of al-Habshi to learn about Shi’ite. Initially, he was astonished 

by the fighting spirit of shi’ite Muslim community, not by their theology or schools. Relentless 

efforts of certain groups on marginalizing shi’ite or describing them as disbelievers (takfir), 
intensified his study on shi’ite and lead him to his defense of shi’ite both in verbal and writing.  

Secondly, in spreading his thought on shi’ism, al-Habshi used several approaches: 

Islamic brotherhood (Ukhuwwah Islamiyah), moderate and non-sectarian (cross schools 

approach), Ahl al-Sunnah wa al-Jama’ah, and Ahl al-Bayt. Thirdly, the thought of al-Habshi on 

Imamah was closely related to the thought of Twelvers shi’ite (Shi’ah Itsna ‘Ashariyah), one of 

the shi’ite sects which constitute the majority in Iran. Al-Habshi stated that Ali ibn Abi Thalib 

and his eleven descendents were the spiritual leaders (imam) after the Prophet Muhammad. To 

substantiate his statement, he used both rational (aqliyah) and textual (naqliyah) arguments. 

His defense on shi’ite is interesting because he himself is a sunni scholar.  

Judging from his biography, dynamic thought, and approaches in dissiminating ideas, 

together with the context of his contemporary religious thought, it is safe to say that al-Habshi 

was an “emphatic participative shi’ite”, meaning that he is not only being emphatic to, but also 

being defender of the shi’te, which dubbed as the ahl al-bai>t school (madhhab ah al-bai>t) 
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